

EL CORREO DE CADIZ

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Suscripción y anuncios 4.ª plana

Año X—Número 3.556

Redacción, Administración e Imprenta: calle Marqués del Real Tesoro, núm. 8
No se devuelven originales.—Teléfono núm. 80

Lunes 9 de Diciembre de 1918

Con censura eclesiástica

MADRID

LA SITUACIÓN POLÍTICA

La fórmula del Gobierno dimisionario para resolver el problema económico, que no es otra cosa que una breve compás de espera, se halla pendiente de aprobación en el Senado. El problema de la autonomía, que dicen unos, de la reintegración foral que dicen otros, es manzana de discordia. A su alrededor, se exteriorizan toda suerte de discrepancias y no cabe esperar el absurdo de que en torno de las discrepancias, se junten, en una unidad, en una sola dirección, los votos.

Fuera del Parlamento, están ya agriándose los ánimos apacibles, y enconándose las pasiones que parecen encalmadas, y hombres, sin duda de buena fe, pero ligeros, apean al vocabulario sentimentalista, mientras que otros, no más reflexivos, usan una fraseología sospechosa de desafecto a la unidad nacional. De estos daños están aquejados en estos instantes todos los partidos políticos; dentro de ellos hay notas de desamoniación y de discusión. El desconcierto general es evidente.

En otras circunstancias habría soluciones mejores o peores, y estaba expedido el camino para el ejercicio de la regla prorrogativa; ahora, no; no hay presupuesto, ni fórmula legal que lo prorrogue y a un parlamento más fraccionado que ningún otro se pide una resolución o por lo menos un dictamen sobre el asunto más trascendental de que ha podido conocer un parlamento español desde hace más de cincuenta años. El conde de Romanones podrá recibir de la Corona el poder, pero ¿cómo lo va a ejercer si no cuenta con la mayoría de los votos? ¿Y cómo van a dársele para lo que honestamente discrepan las fracciones de las Cámaras?

La menor discordancia en ese punto, la representan los conservadores y los mauristas, pero no contarán con votos suficientes para gobernar, aunque se les sumaran los afines. Romanonistas, melquiadistas y lligueros, tienen puntos de coincidencia, pero ni aún con los votos de los republicanos, sumarían los precisos para imponer una solución. Y en caso análogo están los demócratas y los alistas. Aún admitiendo, como posible, el absurdo de que los discrepancias en el ministerio se concretasen en una votación en la Cámara, quedaría la realidad de otros grupos manifiestamente hostiles que estarían y aún impedirían la labor. El problema es insoluble.

Y pues que lo es no habría otro remedio que solicitar de todos—de todos los que no juegan nada a las cartas de la revolución y de la anarquía—que concedan una tregua al Gobierno que se forme para que resuelva la cuestión económica, para que al él ni otro se vean en el trance de apelar al golpe de Estado.

Y después, como evidentemente no hay solución sino disolución, los electores decidirán.

Cosa no tan llana como parece porque ¿quién disuelve? ¿Quién preside las nuevas elecciones? Un tercer decreto de disolución aplicado por adversarios suyos ¿se marcaría la hora del retraimiento del partido conservador? Y ¿quién se aventuraría ante las graves consecuencias de ese, más que probable, seguro retraimiento? Miguel Peñarol.

“El Sindicalismo Católico”

Por EUGENIO ZAVALA

Obra de vulgarización de las doctrinas y procedimientos católico-sociales: 160 páginas, UNA PESETA. Recomendado por varios Rvms. Prelados. Recíbenlo en esta Administración.

Congregación Mariana de San Luis Gonzaga

Como estaba anunciado, ayer tarde a las dos y media, tuvo lugar en la Congregación de los Luises, establecida en la residencia de los RR. PP. Jesuitas, la conferencia del muy respetable Sr. D. Filimon Bázquez.

El asunto la actividad y la constancia, tema sabiamente ojeado y apropiado para el caso, fué explicado con la maestría que lo es característica por el referido Sr. Bázquez, demostrando los grandes conocimientos filosóficos que posee.

El Sr. Lahera, Prefecto de la Congregación, en breves frases hace la presentación.

Comienza el orador congratulándose de dirigir la palabra a los congregantes allí reunidos y máxima habiendo coincidido el día designado para su conferencia, con el de la Inmaculada, fecha que siempre ha celebrado y celebra grandemente, por lo que si mismo tiempo que se cumple en dirigirlas la palabra, seate honda emoción de que sea en tan memorable día, en el que la Santísima Virgen ilumina y le alienta en su empresa.

Al dirigirse a los congregantes, recuerda sus tiempos de maestro en los que, lo mismo que ahora, dice, lo hacía con sus alumnos, inculcándoles el amor a Jesucristo y a su Santísima Madre, María Inmaculada, santa semilla que hace germinar las ideas que después se traducen en voluntad, que es la que impulsa a hacer todos nuestros actos.

Se extiende el orador en las transformaciones de las ideas en los individuos hasta que se forma la voluntad, que es la madre de héroes y santos.

Siendo pues la voluntad el resultado de las ideas que han germinado en la inteligencia del hombre, demuestra lo necesario que es inculcarle desde su infancia las ideas sanas y nobles, para que cuando la voluntad de éste se expresa, vaya siempre guiada a un fin útil a su religión, a la sociedad, a su patria; que del camino que se haya trazado no se aparte, que vaya siempre recto, hacia el ideal que quiere conseguir, con la energía y constancia inherentes al cumplimiento del fin de la voluntad.

Lamenta que la juventud de hoy día carezca, la mayoría, de ideales, que se resigna al favoritismo, al sueldo, a la nómina, sin ninguna aspiración, en una palabra, a una casi completa inercia.

Cita algunos ejemplos de épocas pasadas, diciendo que antiguamente los caballeros de aquella edad, por conseguir la mano de una doncella se lanzaban a empresas atrevidas, haciendo heroicas muchas de las cuales pasaron a la historia, y afirma que el ideal, la idea soñada de conseguir la mano de la doncella desatada traducción en la voluntad de acometer grandes empresas y acciones que lo condujeran hacia esa meta cuyo efecto se iba a luchar contra las huestes agarradas que entonces invadían nuestro territorio y se estaban años enteros peleando contra los infieles, siempre con el mismo ardor, siempre con el mismo ideal, manteniendo su voluntad con el tesón del que quiere ver realizados sus ensueños llevándole el ideal en el alma y los bríos en el corazón.

El Sr. Bázquez hace algunas consideraciones de la energía y de la constancia, carriles por los que la voluntad tiene que marchar para alcanzar su fin. Si estos faltan, la voluntad no logra su propósito, se estanca y muere. La energía y la constancia son las armas que la voluntad emplea para defenderse en su camino contra las malas pasiones que le quieren desviar de él.

Cita el caso de todos los españoles, cuya imaginación viva, principalmente los andaluces, les hace concebir las ideas más grandes, pero luego su voluntad queda reducida a la nada, porque le faltan los medios para desarrollarse, los medios de ponerse en acción, en movimiento, en una palabra, el hacerla pasar de la teoría a la práctica, y esos medios son los ya dichos antes, la energía, para llevarla a la acción, y la constancia para perseverar en el camino emprendido.

El mismo, dice, siendo andaluz, ha tenido que vencer grandes batallas en su espíritu, no de poco tiempo, sino durante años, para conseguir metodizar su trabajo, dominar todas sus energías y someterlas a su voluntad, y de este modo poder ordenar sus actos, ser un hombre metódico.

Invita a los congregantes a seguir su ejemplo; que tengan voluntad, energía y constancia, que es lo que caracteriza al hombre verdad, y agrega, comparando con los caballeros de antaño, que si hoy no se tienen que buscar los méritos; peleando contra los infieles en cambio tenemos un campo mucho más extenso, mucho más amplio; el campo sacral; defenderlo contra todos los ataques de las modernas ideas, inculcar a los niños de hoy que serán los hombres de mañana, la santa semilla de la religión cristiana para que nos reemplacen después en nuestras puestos de defensa del orden y de la sociedad.

Termina el orador diciendo que se da por muy satisfecho de la atención que le han prestado todos los congregantes y les aconseja que tengan siempre tesón y energía para mantenerse siempre firmes en el camino que se tracen; que tengan ideales, pues siendo todos descendientes de una raza de héroes y de santos ¿por qué no imitar a nuestros antepasados? Procura, dice, conservar siempre el camino recto de la verdad y encarázate por el verdadero camino las voluntades que no se dirigen hacia el fin recto y justo, hacia el ideal de Jesucristo.

Con otras muchas manifestaciones más, termina el Sr. Bázquez su brillante y ejemplar discurso, terminando el acto por una breve allocución del R. P. Director de la Congregación, D. Mariano Díez, S. J., dando las gracias por el honor que el Sr. Bázquez tuvo a bien hacerlas con su conferencia.

Nosotros los congregantes recogemos las palabras del Sr. D. Filimon Bázquez y profundamente emocionados por las verdades que en ellas se encierran, no podemos por menos de darle nuestros sinceros aplausos y felicitaciones.

Los Congregantes de San Luis Gonzaga.

ACTOS DE SOCIEDAD

—Enfermos—

Encuétrase ligeramente indispueta la distinguida señora D.ª Pilar Pons, esposa del Gobernador civil de la provincia.

Desde mediados de Noviembre se encuentra decaído de salud, nuestro estimado amigo D. José Luis Rodríguez Marengo.

Le ha sido practicada operación de hernia a nuestro particular amigo don Juan de V. Portela.

Salió a la calle muy mejorado del castro gripal que ha sufrido, nuestro particular amigo D. Rafael Hernández Lara, teniente del señor cura de la parroquia de San Antonio.

Continúa mejorando nuestro particular amigo D. Fernando Portillo Ruiz.

Desearnos a los pacientes rápido restablecimiento.

—Bautizo—

En la iglesia parroquial de San Lorenzo, a los acordes del órgano, y de mano del presbítero D. Rafael Cantero, recibió las aguas del Bautismo la recién nacida hija de D. Francisco García Sánchez y D.ª Carmen Ortega. Recibió la nueva cristiana el nombre de Leopoldina, siendo apadrinada por D. Manuel Coimbra y doña Eloisa Ortega.

En la iglesia parroquial de nuestra Señora del Rosario con los nombres de Alfonso Joaquín, Emilio, recibió las aguas del Bautismo a los acordes del órgano el primer hijo de D. Alfonso Pérez Cordero y D.ª María Concepción Aduar y Quijano. El nuevo cristiano fué apadrinado por el abuelo materno D. Joaquín Aduar y Sra. Aurora Aduar.

—Entrados—

Ayer mañana a las doce en la iglesia de San Agustín, se celebró con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de don José de Mier y Terán y Gómez, que falleció en Puerto Real el día 8 de Diciembre de 1915, solemne misa con Sacramento.

Ofició dicha misa el R. P. Eliseo Amat.

Al acto asistieron numerosas y distinguidas personas.

Reiteramos nuestro pesar a la viuda y demás familia del finado.

—Onomástica—

El sábado celebró su fiesta onomástica el Sr. Cura de la Parroquia de San Antonio, fiscal eclesiástico Dr. D. Ambrosio Martínez Lozano

quien recibió numerosas felicitaciones, a las que unimos las nuestras.

—Una velada—

Tuvo lugar anoche en nuestro primer coliseo la anunciada velada que la dependencia mercantil organizó para allegar recursos con que engrasar los fondos del Montepío.

El teatro estuvo muy brillante siendo aplaudidos los señores Orrequis, Pro y Rendón, quienes con los demás improvisados actores lograron realizar los personajes que representaban de las distintas obras puestas en escena.

La banda militar del Regimiento de Pavia comenzó los entreactos con la maestría acostumbrada.

—Viajeros—

Marchó a Tarifa, don José Pérez. A Algeciras: Manuel Pérez, don Juan Leroux, señor Marengo, señor Cónsul de Italia y don Samuel Benaim.

—Galas de la mujer—

Ayer, festividad de la Inmaculada visitó el traje largo, la bella señorita María de la Concepción Lahera y de Sobrino, perteneciente a distinguida familia gaditana.

La señorita de Lahera recibió numerosas felicitaciones a las que, unimos, las nuestras extensivas a sus padres los señores de Lahera (don Juan), tan estimado en esta casa.

—Circo—

Como la noche de su debut, vióse ayer durante todas las sesiones concurridísimo el Teatro Principal donde se cula con creciente éxito la compañía internacional que se celebra por la prensa cordobesa.

En conjunto el espectáculo resulta muy entretenido, destacándose el original malabarista «Mohamed Sabas» y el «Charlot», que con las payasas de la formación citada, hicieron las delicias del público.

Hoy nuevo programa.

Las Conferencias de

San Vicente de Paul

Reunión reglamentaria

Ayer, en la iglesia de Santiago, se verificó la anunciada reunión reglamentaria de la Conferencia de San Vicente de Paul.

A las cuatro llegó a la referida iglesia en el automóvil del presidente del Consejo, nuestro querido Prelado, a quien acompañaban su familiar don José Salinas, don Juan Guaberto Pemán y secretario del Consejo de las Conferencias, don José A. de Sobrino.

La sesión fué presidida por el Ilustrísimo Sr. Obispo, quien tenía a su derecha e izquierda, a los señores Pemán; Vice rector del Seminario, don Francisco de S. Berzobal; Cargos, tesorero, y Sobrino, secretario.

Asistieron más de un centenar de conferencistas.

Después de la lectura de las preces establecidas, el señor secretario dió lectura al acta de la última junta general, que es aprobada y al siguiente movimiento de las Conferencias.

Socios activos 104.—Familias visitadas, 116.

Estado de Caja
Existencia en 25 de Julio . 618'41
Ingresos por colectas, suscripciones y donativos . 2.308'34

Total 3.526'75

Gastado en pag. 1.367'77

Idem en especies y pucheros 1.427'89

Idem en ropas y calzados 373'05

Idem en varios socorros 398'09

Gasto total 3.566'80

Déficit en esta fecha 40'05

Se aprueban.

Disertación del Sr. Pemán

El presidente del Consejo, hizo uso respetuoso de la palabra, dirigiendo un respetuoso saludo al Ilmo. Sr. Obispo, en nombre de la Conferencia, quien por él le expresaba el mayor acatamiento y obediencia a su autoridad.

En párrafos sinceros, describió la caridad que hubo hasta que fué conocida la personalidad del nuevo Obispo de esta Diócesis, quien por los datos recopilados, puede compararse con aquel Carónigo que fué de nuestra Babilonia D. Félix Sato, Obispo más tarde de Batajoz, pues así como éste era conocido en la población gaditana de pobres y ricos, D. Marcial—como en Córdoba se co-

noce a nuestro Obispo—es estimado por todo el pueblo.

El Sr. Pemán tras estos párrafos de saludo al Dr. López Criado, hace la disertación reglamentaria, tomando como tema las palabras que la Iglesia dirige al Obispo, diciendo, por tanto y como síntesis de lo expuesto, que las Conferencias, siguiendo las normas trazadas por su fundador ilustre Ozanam, hacia presente al señor Obispo su más completo acatamiento y la sumisión más absoluta a sus enseñanzas, toda vez que la luz de la Iglesia ha de radicar en el Sumo Pontífice y en los Obispos.

Comenta, luego, la Encíclica *Gum Multa* del Papa León XIII, en la que se recomienda la unión de las Conferencias con los Obispos, tanto particular como colectivamente, y termina ofreciendo a Su Ilustrísima el cariñoso respetuoso y la obediencia sincera de las Conferencias, que a su vez esperan ser amadas por su Obispo.

Discurso del Prelado

El Ilmo. Sr. D. Marcial López Criado, comienza su discurso diciendo, que entre las muchas satisfacciones recibidas en estos días desde su llegada a Cádiz, una de las que más afecto a causado en su ánimo, es la experimentada en el acto de referencias, pues al darse lectura por el Secretario al estado de socios, pareció haber visto a esos ciento cuatro caballeros entrando en las casas de los pobres necesitados a entregar los socorros sin temor a la lobreguez de sus habitaciones y ejerciendo con ellos de Angel de la Guarda, pues como se sabe, las Conferencias son obras de amor, y el amor al prójimo es la vida del cristiano.

Dice, que acepta el ofrecimiento que el presidente del Consejo de las Conferencias de San Vicente de Paul le hace en nombre de sus socios y a la vez y para corresponder con todos, promete enanchar su corazón para que todos estos afectos entren en él.

En otros párrafos elocuentes, ruega a los caballeros que tengan gran paciencia para llevar adelante las obras de misericordia con los socorridos, pues si bien a veces a cambio de un consejo leal se reciben desafectos e injurias, hay que pensar que la salvación de un alma que pueda conseguir el que visita, vale más que los padecimientos morales a que antes aluda, y finalmente, exhortó a los reunidos a que cumplan con fidelidad cuanto se relaciona a la visita domiciliar, pues en estos tiempos en que se desgracia día a día no solo las casas de los pobres sino muchas de los ricos se encuentran cerradas para el sacerdote y están siempre abiertas para los conferencistas, éstos tienen trascendentalísima misión que cumplir, y en aquellas con el ejemplo y en las primeras con el socorro, pueden hacer mucho bien a las almas, recibiendo, cumplida su misión en esta vida, las bendiciones de Dios, como él bendicirá a la Conferencia una vez que termine la sesión.

Terminada la oportuna plática—como nuestro Obispo llamó a su discurso se procedió a la colecta de costumbre y que arrojó la cifra de pesetas 123'12.

Rezadas las preces estatuidas y un Padre Nuestro en memoria del finado Prelado Dr. Rancés y otro en sufragio de los socios y pobres visitados fallecidos y familias de ambos, Su Ilustrísima dió la bendición a todos los presentes, levantándose la sesión.

Desde el Seminario, el Sr. Obispo marchó al Palacio Episcopal en automóvil acompañado de los mismos señores que a su llegada.

La Patrona de la Infantería

Fiestas en los cuarteles

La brillante oficialidad que presta sus servicios en los regimientos de Infantería que guardan esta plaza, pueden estar satisfechos de los entretenidos festejos organizados para solaz de la tropa con motivo de la festividad de la Patrona del Arma de la Infantería, la Inmaculada Concepción.

El sábado por la tarde celebráronse en el cuartel de San Roque divertidas cuecas y certámenes que fueron muy celebrados por la distinguida y numerosa concurrencia de las familias de los señores jefes de la guarnición.

Tan interesante programa tuvo como final la lida de cuatro novillos, en la que distintos individuos de tropa demostraron sus condiciones

para torrear y otros para andar redando por el suelo.

Los « futuros astros coletudos » fueron obsequiados con orejas y rabos

Ayer, a las diez y media, oyeron Misa las fuerzas de Alaya y Pavia reunidas en el cuartel de Santa Elena, acto al que concurren también familias de los señores jefes y oficiales.

Por la tarde, celebróse en el citado cuartel un brillante concierto, en el que el «Orfeón Gaditano», con acompañamiento de las bandas de música, ejecutó el programa que publicaremos, escuchando aplausos.

Fuera de programa se cantó una bonita composición coral—cuyo nombre no recordamos—escrita para voces infantiles, por la sección de niños de la citada agrupación musical, partitura que dirigió el joven músico de siete años, alumno de solfeo del señor Rivas, Eduardito Bastardi, que fué muy aplaudida.

El Director del conjunto recibió las felicitaciones de todos, que nosotros hacemos extensiva a su señor padre el presidente de la sociedad coral, antes mencionada.

Los individuos de tropa fueron obsequiados con rancho extraordinario, sirviéndose a los invitados delicado «lunch».

LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN

Con gran solemnidad se celebraron en todos los templos de esta capital y Extramuros, los cultos a la Inmaculada Concepción, siendo numerosas las Sagradas Comuniones administradas.

Santa Iglesia Catedral

Donde los cultos revistieron grandiosísima solemnidad fué en esta iglesia.

Después de prima se cantó tercia, que fué entonada por el Ilustrísimo Sr. Obispo, durante la cual se revistió de Pontifical.

Terminada, se organizó procesión haciéndose cinco entaciones, actuando de Preste el Sr. Obispo.

A la procesión asistió, así como a la solemne función el Excmo. Ayuntamiento bajo mazas, presidido por el Sr. Alcalde, D. Manuel García Negro, concurriendo el Capellán señor Beres; Concejales Sres. Gallego, Beltrami, García Bourilé, Bernal, Milán y Cosuegro; Secretario Sr. Pró y Myordomo Sr. Leal.

Los Sres. Canónigos y Beneficidos vestían en la procesión capas y pluviales celestes.

La Capilla Mayor lucía el soberbio aparato de primera clase, siendo de color celeste el trono episcopal, sillones, pluviales y ornamentos, incluso los forros de los libros, cojines, etc.

Terminada la procesión ofició la Santa Misa de Pontifical el Ilustrísimo Sr. Obispo.

Asistieron a S. I., de presbítero asistente el señor deán.

De diácono y subdiácono de honor, los señores arcedianos y chantre.

De diácono y subdiácono de misa, los señores Maestres y Morales.

De báculo, el beneficiado licenciado don Rafael Aubray; de mitra, don Idefonso Flores, de palmaria, don Francisco Contreras y de libro, don Lucas Valera.

El Ilmo. Sr. Obispo, dirigió su elocuente palabra a los fieles, predicando sobre la santidad y pureza de la Santísima Virgen, pidiendo que sea presto la paz y la tranquilidad en el mundo y la dicha y prosperidad de sus hijos.

En el coro estuvieron de capa y cetro, los Sres. Lectoral, Cortes, Penitenciario, Magistral y Beneficidos Sres. Zazurca y Peña.

Terminada la misa, el Ilmo. señor Obispo dió la Bendición Papal y seguidamente fué expuesto Su Divina Magestad.

La misa fué cantada, interpretándose la de Perosi por la capilla de música, con nutrida orquesta, dirigidos por el maestro de capilla D. José Gálvez.

El herman templo se vió completamente lleno de fieles.

Seminario Conciliar

En la mañana de ayer tuvo lugar en la Iglesia del Apóstol Santiago, la solemne función que en honor de la Virgen Inmaculada celebraba la Congregación Mariana del Seminario.

El templo ofrecía bonito aspecto, sobre todo el altar mayor, exornado con mucho gusto.

Ofreció el Santo Sacrificio el presbítero don Juan M.ª Santiago Charfolé, ministrado por los señores don E. Martín Cordero y don Francisco Jiménez Alfaro.

Por la schola cantorum del Seminario se interpretó la misa gregoriana de Angeli.

Por la tarde a las seis comenzó el solemnisimo triduo que anunciamos en nuestra edición del sábado, predicando el R. P. Pedro Ruiz S. J.

A ambos actos asistieron todos los congregantes y multitud de fieles.

En San Lorenzo

En la mañana de ayer tuvo lugar la solemne función que la Venerable Esclavitud del Santísimo dedicaba a su excelsa patrona la Inmaculada Concepción.

Ofreció el Santo Sacrificio el señor cura propio D. José Malvárez Parodi, ministrado por los presbíteros señores Cala y Cañas.

El parréptico estuvo a cargo del citado señor cura párroco, quien lo hizo de modo elocuente.

Por numerosas voces se cantó una ecogida Misa de celebrado autor.

El altar de la Inmaculada lucía espléndida iluminación.

Al acto asistieron numerosos esciava.

Antes, y en la parroquia de Santa Cruz, tuvo lugar la misa cantada que disponen los Estatutos.

En otros templos y capillas

En la Sala del Cristo del Hospital de la Misericordia celebró ayer Misa el R. P. Domingo Fray Pedro Deigado, quien administró la Sagrada Comunión a los enfermos, empleados y Hermanos Mayores de la Hermandad de la Santa Caridad, don José de Bedoya y Hermanos Sres. Almeda, Martín Cordero, Nuche y Almagro.

En la Iglesia de San Francisco con motivo de celebrarse ayer la festividad de la Patrona de los procuradores, se celebró solemne función.

En la Capilla de las Escuelas Pontificias de Nuestra Señora del Rosario se celebró solemne función, cantándose por los alumnos la Misa de Pie P.

Asistieron los alumnos y familias de éstos.

Se celebraron también solemnes funciones en la parroquia de San Lorenzo, capilla de María Auxiliadora (Salesianos), Santo Domingo, San Felipe, Descalzas y San Francisco, en las que predicaron respectivamente el señor cura, D. José Malvárez; el R. P. Cosme Llerente, superior del Corazón de María; D. Calixto Rodríguez, capellán de la Pastora; reverendo padre superior de los dominicos, Fray Isidoro Ruiz, y R. P. Fray Gabriel Hernández, dominico.

Terminaron ayer los cultos a María Inmaculada en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario; Iglesia de Nuestra Señora del Carme, capilla de María Reparadora, San Felipe Neri, Santo Domingo y capilla de María Auxiliadora.

Hoy se trasladará a la iglesia de Santa María donde se celebrará solemne función a María Inmaculada, de dotación, el Excmo. Cabildo Catedral presidido de la cruz catedralicia y las parroquiales.

Entre adheridos y concurrentes, figuraban en las listas cincuenta y tres comensales.

Ofreció el almuerzo con carácter de extraordinaria intimidad, el secretario de la Corporación don José Balés Falero, quien interpretó el sentir de todos, manifestando la complacencia con que se veía este acto de fraternidad y compañerismo, entre individuos de un organismo cuya actuación tanto representa en los intereses de la provincia, teniendo presentes las efusivas de gratitud para los señores diputados que con tanto interés han venido ocupándose de la estabilidad y porvenir de los empleados, así como de su bienestar y mejora con relación al aumento progresivo de las necesidades a que la vida moderna obliga. En nombre de presentes y ausentes, tuvo frases de elogio para la Diputación, que fueron acogidas con aplausos sinceros y entusiastas aplausos.

Basalzó finalmente el compañerismo e interés del agasajado, exhortando a todos a que actúen como el día de ayer que sirvan para estrechar los lazos de unión de funcionarios tan celosos tengan repercusión, cosa que para el bienestar de todos es necesaria.

D. José Murgui, en sentidísimas y brillantes palabras, expresó a todos su agradecimiento por el acto de intimidad que celebraban en su honor, con un motivo que si le halagaba no dejaba de entender era debido en gran parte al buen deseo de todos los señores diputados provinciales, quienes sin distinción de matices políticos, han laborado siempre por los intereses de la provincia, en cuya actuación ocupa la Diputación de Cádiz un preferente puesto en el primer tercio de las que brillan por su honorabilidad administrativa y su buen funcionamiento. Los elogios que a él se dedicaban, los trasladaba íntegros a los expresados señores, en nombre de todos los concurrentes y aun de los ausentes, que se habían adherido en su totalidad al acto, para que siempre perdure la animosidad de respeto y adhesión que hacia los jefes del Cuerpo provincial sienten sus funcionarios, expresión de sincero afecto que se extiende a los jefes de todos los partidos políticos, conformes en todo momento, cuando del bienestar de tan honrados funcionarios se trata.

Las palabras del Sr. Murgui fueron acogidas con gran entusiasmo por todos, dándose vivas a la Corporación, a los señores Presidente de la Diputación y Vicepresidente de la Comisión provincial, a España, al Rey y a todos los Diputados provinciales.

El Sr. Cerón, expresó que, conociendo particularmente el Sr. Gobernador civil el acto íntimo que se celebraba y, dado el aprecio que tiene al homenaje, le enviaba un saludo y una felicitación por la demostración de afecto que todos sus compañeros le tributaban.

El Sr. Murgui, rogó al Sr. Cerón, testimoniara su gratitud al Sr. Gobernador civil por la deferencia con que le honraba, sin perjuicio de que personalmente pasará a expresársela satisfaciéndole al mismo tiempo que esa felicitación viniera por medio de un funcionario de la Diputación cuya meritoria modestia, le habla llevado a la Corporación de que depende. Así lo prometió hacer el Sr. Cerón, agradeciendo las frases de elogio que le tributaba el Sr. Murgui, y que consideraba merecidas.

Durante todo el acto reinó la mayor fraternidad, prometiendo todos seguir igualmente unidos como compañeros, contribuyendo con su esfuerzo personal al mayor auge de la Corporación.

Terminado éste, el Sr. Secretario D. José Balés, en nombre de todos los reunidos dirigió afectuosos telegramas de adhesión a los Sres. Presidente de la Diputación y Vicepresidente de la Comisión provincial, agradeciendo al mismo tiempo los beneficios que se le han otorgado racionablemente, acordándose, dirigir un expreso voto de gracias a todos los jefes de partidos políticos, que tienen representantes dentro de la Corporación.

También se acordó unánime, fué enviado el ramo de flores que exornaba la mesa a la distinguida señora del agasajado.

AVISO

El vapor «SAN CARLOS» saldrá de este puerto, salvo contingencias, en viaje a Fernando Póo, el día 22 del corriente mes. Cádiz 4 de Diciembre de 1918.

Compañía Trasatlántica. DELEGACION DE CADIZ.

OTRO AVISO

El vapor «ISLA DE PANAY» saldrá de este puerto, salvo contingencias, en viaje a Nueva York y Habana, el día 15 del corriente mes. Cádiz 5 de Diciembre de 1918.

Compañía Trasatlántica. DELEGACION DE CADIZ.

Por Telégrafo y Teléfono

El problema autonómico.-Importante manifestación contra los nacionalistas.-De Provincias.-Pretensiones de la «Entente» sobre la entrega de buques internados en puertos alemanes.-Otras interesantes notas del Extranjero.

MADRID

NOTAS POLÍTICAS

Pro la cuestión sanitaria

Se ha celebrado en el Teatro Infanta Isabel el anunciado mitin sanitario.

Al acto concurrió el ministro de la Gobernación Sr. Gimeno.

La manifestación de mañana.-Los socialistas se abstienen.

Esta tarde nos ha manifestado el subsecretario de la Gobernación que los socialistas no concurrirán a la manifestación organizada para mañana contra las peticiones de la Mancomunidad.

Los comerciantes preparan el boicot a Cataluña.

Se ha celebrado en Valladolid, una reunión de las Sociedades comerciales y mercantiles, acordándose tras pequeña deliberación, aceptar las bases que las diputaciones castellanas han presentado al Gobierno.

Otra manifestación contra las pretensiones autonómicas.

Dicen de Lorca (Murcia) que mañana se verificará una manifestación análoga a la organizada en Madrid para interesar al Gobierno, preste atención a las proposiciones que Castilla ha presentado frente al problema autonómico.

En Huelva celebrará una fiesta la Cruz Roja.-Visita de torpederos.

El próximo día 14 se celebrará en Huelva una fiesta organizada por la Comisión de la Cruz Roja española.

Con este motivo visitarán dicho puerto cuatro torpederos y seis barcos auxiliares de la flota inglesa. La dimisión de nuestro representante en Alemania.

La Gaceta publica un Real decreto del ministerio de Estado, por el que se admite la dimisión al Embajador de España en Berlín, don Luis Polo de Bernabé y declarándole cesante.

La prensa y el problema nacionalista.

El periódico madrileño ABC comenta el problema autonómico y refiriéndose a él dice que el movimiento de protesta contra las aspiraciones nacionalistas tienen mucho más valor que los debates de Cortes, y robustecerá la respuesta de las agrupaciones parlamentarias a la reclamación de la Mancomunidad.

La Sociedad de Autores.-Un banquete.

Se ha celebrado el banquete en obsequio de la Junta directiva del Círculo de Autores.

Presidió el ministro de Instrucción Pública.

Inició los brindis el Sr. Gaicoechea pronunciando un discurso político, excitando al Gobierno y particularmente al ministro catalán Sr. Salvatella, a gobernar en español.

El ministro cerró los brindis elocuentemente.

Recogió la alusión del señor Salvatella, declarando que es catalán, pero que manifestaba públicamente su criterio franco y leal de que una cosa es hacer uso del idioma para las relaciones internacionales de la región y otra para cuanto tenga relaciones oficiales.

Agregó, que no puede Gobierno alguno, cerrar el paso a las aspira-

ciones de Cataluña, que en el orden político, industrial y mercantil ocupa un lugar preferente sobre las demás regiones, pero que siempre sin merma de la soberanía nacional.

El discurso del señor Salvatella fué apasionadísimo, vitoreando los comensales a Cataluña y a España.

Al acto asistieron unas trescientas personas.

La campaña del Círculo mercantil.-Una proposición patriótica.

El Círculo mercantil continúa recibiendo telegramas, cartas y telefonemas de adhesión al acto que mañana se celebrará contra la petición de autonomía que parte de Cataluña.

Entre las cartas suscritas por conocidas personalidades, se ha recibido una que firma un «castellano amante de España» y en la que se propone para hacer frente a los catalanes, se establezcan varias fábricas de tejidos en distintos puntos de Castilla.

La idea agrega que puede ser llevada a la práctica verificándose una suscripción popular que encabeza él con un millón de pesetas.

Del Ministerio de la Gobernación.-Conferencias.

Esta tarde, el ministro de la Gobernación señor Gimeno, estuvo conferenciando con el gobernador civil de Zaragoza, acerca de la huelga en dicha población.

Este conflicto tiende a solucionarse.

Recepción académica

Hoy se ha verificado con solemnidad en la Real Academia de Medicina, la recepción pública del doctor D. José Collano.

El vicepresidente pronunció un interesante discurso sobre el tema «operaciones quirúrgicas».

Asistieron numerosas personas.

VINOS Y COÑAC

Pedro Domecq

PEDID «FINO LA INA»

Agente: Horacio Rodríguez

Cervantes 13.-Cádiz.

Provincias

OVIEDO

La Patrona de la Infantería

Se ha celebrado la fiesta de la Patrona de la Infantería, por los Cuerpos de guarnición en dicha plaza.

El regimiento del Príncipe, por la mañana concurrió a oír misa a la iglesia de San Juan.

El desfile resultó brillante.

En la plaza de 27 de Marzo, habíase situado el Gobernador militar con brillante acompañamiento de jefes y oficiales.

En el cuartel se sirvió a las fuerzas una comida extraordinaria, verificándose después el reparto de premios a los soldados que más se han distinguido en el regimiento y varios festejos en honor de la tropa.

Solemnidad religiosa.-Actos aliados.

Hoy tuvo lugar en la Catedral un

Ntra. Sra. del Rosario

Fábrica de cal, yeso, ladrillos, tejas y depósito de materiales de

(construcción)

de Benvenuty y Comp.ª

Antonio López Rodríguez, 51. San Fernando TELÉFONO, 508.

solemne Te Deum para celebrar la terminación de la guerra.

Ofició en la ceremonia el Provisor de la Diócesis.

Asistió al acto el Ayuntamiento y numeroso público.

Los niños de las escuelas una vez terminado el Te Deum se dirigieron en manifestación al Parque de San Francisco, descubriendo el alcalde una lápida colocada en la avenida principal.

En lo sucesivo se llamará Avenida de Francia.

El alcalde pronunció un breve discurso, tirando del cordón mientras la música interpretaba La Marsellesa.

Banquete aliadófilo

En el Teatro Camposamor se ha celebrado un banquete aliado para festejar la firma del armisticio.

Concurrieron numerosas personas, destacándose algunas señoras.

También asistieron especialmente invitados, los cónsules de los países aliados.

Se pronunciaron entusiastas discursos.

CARTAGENA

Otro almuerzo aliado

Se han reunido a almorzar las colonias de los países aliados para festejar la terminación de la guerra.

Se pronunciaron elocuentes discursos.

De la Región

CORDOBA

Huelga obrera en la provincia Se ha declarado la anunciada huelga en Luceña.

Hasta ahora los obreros adoptan una actitud correcta, sin que se haya registrado ninguna incidente.

Recordamos a nuestros suscriptores, que en el famoso CAFE PARI-SIEN, propiedad de D. Carlos Derqui, centro de reunión del elemento distinguido de Cádiz, se sigue tomando diariamente el YAUCO y CARACOLILLO que hasta con su milla de Añka se vende desde 5 pesetas el kilo.

Loreto 1, ¡eh!

Extranjero

La Embajada alemana es echada a la calle por el Gobierno italiano.

Nauen.-(Tarde.)

Un informe recibido de la Embajada alemana en Berna dice, que el edificio de la Embajada alemana en Roma, perteneciente al Estado alemán, ha sido expropiado con fecha 30 de Noviembre y por un decreto del Gobierno italiano.

Alemania encargó al Gobierno Suizo de protectar contra tal medida.

Disturbios en Berlín

Nauen.-(Tarde.)

A causa de haberse celebrado a la misma hora y en un lugar inmediato las manifestaciones de las tropas fieles al Gobierno y de los partidarios del grupo «Spartacus», ocurrieron el día 6 desórdenes en Berlín.

Un grupo bastante numeroso de soldados rodeó el edificio donde se hallaban reunido los individuos pertenecientes al Comité ejecutivo de la capital, deteniendo a cuantas personas lo formaban.

Mientras tanto, los concurrentes a la Asamblea del grupo «Spartacus» celebradas en el distrito Monte de Berlín se dirigieron a la Cámara de

diputados al objeto de reclamar la libertad de los sujetos detenidos, mediante una orden del Gobierno.

En el trayecto, chocaron los partidarios del grupo «Spartacus» y la tropa sonando un disparo.

Los soldados hicieron uso de una ametralladora que emplearon en la calle dispersándose la multitud.

Se calcula el número de muertos en diez y seis y la cifra de heridos se eleva a cuarenta.

Sobre las incautaciones de barcos alemanes.-Opinión de la prensa inglesa.

Nauen.-(Tarde.)

La prensa alemana comenta la nueva exigencia inglesa, referente a la devolución de todos los barcos que existen internados en los puertos de Alemania, incluso aquellos que fueron condenados a la incautación por un tribunal de prensa.

Dicen que este proceder rebasa las condiciones estipuladas en el armisticio, siendo prueba de que los ingleses y franceses tratan de apoderarse de una Alemania indefensa.

Además de calificar estas pretensiones, estima una ilegalidad, el que Alemania tenga que entregar una lista de todos los buques de guerra terminados en sus Astilleros, y de la construcción de todos los aviones y buques de guerra auxiliares.

El regreso del ejército germano

Nauen.-(Noche.)

Hasta el presente, la cifra de soldados que procedentes de los frentes de combate han pasado con dirección a Berlín o permanecen en dicha capital, es tan grande, que ha habido necesidad de cerrar provisionalmente numerosas escuelas y otros institutos, para poder alojar a los defensores de la patria.

También y con este mismo objeto, ha sido cerrado el edificio principal de la Universidad.

Poincaré visitando Metz.-Entusiasta recibimiento.

Paris.-(Madugada.)

El presidente de la República Mr. Poincaré acompañado de Clemenceau, los presidentes de las Cámaras, representantes del Ayuntamiento de París y de Alsacia-Lorena han llegado a Metz.

El pueblo le tributó un cariñosísimo recibimiento.

ADVERTENCIA

Por causas que ignoramos, hasta la hora en que cerramos la presente edición, no hemos recibido la mitad de nuestro servicio telegráfico, impuesto en Madrid de madrugada.

La Patrona de la Cruz Roja

Es ya un hecho la celebración de una solemne función religiosa, que la Comisión provincial de la Cruz Roja Española de Cádiz, dedica a la Patrona de dicha institución, María Inmaculada.

Dicha solemnidad, tendrá lugar en la segunda quincena del actual, en la Iglesia conventual de San Agustín, y a ella ha prometido concurrir nuestro ilustre Prelado, presidente de honor del citado Comité.

En la organización del acto, ocupase en estos días, el presidente de la Comisión gaditana, Excelentísimo señor don Esteban J. Almeda y el vicepresidente, don Enrique del Toro.

Los empleados provinciales

Un banquete

En el vestíbulo de «El Chato», se reunieron ayer para festejar al contador de fondos provinciales, ilustre señor don José Murgui González, con motivo del voto de gracias que le ha concedido recientemente la Asamblea, todos los funcionarios administrativos que forman la corporación, presidiendo el acto el referido Sr. Murgui.

PREPARACION PARA EL INGRESO EN LA
Escuela de Estudios Superiores del Magisterio
 SECCIONES DE CIENCIAS Y LETRAS
 DIRIGIDA POR
Don A. Visa Tristany y Don A. López Gálvez
 ex-alumnos de dicha Escuela y profesores de esta Normal
 Clases desde 1.º de Enero
Rafael de la Viesca, 5

Asilo de San José

Preparados por el reverendo padre Iruarte, de las misiones de San Vicente de Paul, han sido los salidos de esta casa durante los días 5, 6 y 7 del corriente.
 Ayer, festividad de la Inmaculada, celebró el Santo Sacrificio de la Misa, el capellán señor Gómez Mora, distribuyendo el Pan de los Angeles a todos los asilados y personal de este benéfico establecimiento.
 Dirigida su palabra con sencillez y brevedad acerca del gran jubilo que debían experimentar todos los cristianos al celebrar tan augusto misterio de la Concepción Inmaculada de María.
 El señor don Enrique Cala durante la Santa Misa pulsó el armonium.
 Los asilados han disfrutado de día de salida y además, en la comida, fueron obsequiados con pastas, vino y dulces.

En desagravio

La Congregación Mariana establecida en el Centro Católico de Obreros ha dirigido a Sevilla una carta en señal de protesta por la salvajada cometida recientemente, lanzando varias botellas llenas de tinta al Monumento de María Inmaculada.
 He aquí la carta de referencia:
 «Sr. Presidente de la Comisión organizadora del Monumento a la Inmaculada Concepción...
 Sevilla.
 Muy respetable señor nuestro: Con indignación hemos leído en la prensa el brutal atentado de que ha sido objeto el Monumento que el noble y católico pueblo de Sevilla ha erigido en honor de la Virgen Santísima.
 Como cristianos amantes de nuestra gloriosa Madre y como congregantes que estamos bajo su advocación, protestamos enérgicamente del hecho realizado por unos cuantos cobardes que amparados en las sombras de la noche y sin noción alguna de sentimientos cristianos, han dado lugar a la repulsa y desprecio de todas las personas sensatas.
 Sirven estas líneas de desagravio externo y sólo pedimos a nuestra Patrona ofendida perdone a esos infelices que no saben lo que han hecho.
 Con este motivo tenemos el gusto de ofrecerles a Vd. como sus más atentos s. s. q. i. e. l. m.—El Presi-

AUDIENCIA

En la Sala primera continuó ayer a las una de la tarde el juicio por jurados de la causa instruida en el Juzgado de Ceuta, por el delito de malversación y falsedad contra los señores Saiz de Uta, Uter y Coriat.
 La parte de la Sala destinada al público se encuentra llena, así como los pasillos y corredores.
 El estrado está ocupado por numerosos abogados y procuradores.
 Informaron ayer el letrado defensor del señor Uter, don Carlos González de Besada y el del señor Coriat, don Sebastián Martínez de Píñillos.
 Hizo el resumen imparcial de las pruebas y de los discursos de las partes, el señor presidente don Juan Infantes.
 La Sala sometió a la deliberación de los señores jurados las preguntas, siendo las seis y media de la tarde.
 El Tribunal del Jurado, dictó veredicto a las siete y diez. Este fué absolutorio.
 Los señores Fiscal y Abogado del Estado, solicitaron la revisión, acordando la Sala no haber lugar a ella y dictando sentencia absolviendo a los procesados, declarando las costas de oficio y que fueran puestos en libertad, así como la cancelación de los bienes embargados.
 Las palabras fueron acogidas con aplausos por el público.

Alcaldía Constitucional de Cádiz

EDICTO

Debiendo procederse al desalojo de los nichos ocupados temporalmente en el Cementerio de esta ciudad durante el mes de Enero de 1899, se hace saber por el presente, que al día siguiente de su vencimiento se han de ir desalojando, al por

las familias interesadas no son renovados.
 Cádiz 7 de Diciembre de 1918.
 El Alcalde, Manuel García Noguerol

Relación de los nichos a que se refiere el edicto anterior y día de su ocupación.
 Día 6.—Don Antonio López Márquez.
 Día 7.—Don Ramón Carpio Rolo y restos.
 Día 8.—Doña Trinidad Hernández Roque y don Manuel Gutiérrez Orbaneja.
 Día 11.—D. Florentino Fernández y Gómez y doña Josefa Romero Pelea.
 Día 12.—D. Anselmo Delgado Spínola y doña Isabel Garrido y Riquelme.
 Día 13.—D. José de Moya y Cabrera.
 Día 14.—D.ª María del Pilar Caravari y Escobal y restos.
 Día 15.—D.ª Emilia Acosta e Iturrede y restos.
 Día 18.—D.ª Rosa García Ortiz.
 Día 19.—D.ª María Josefa Moreno Pérez y D.ª Francisca Peña y Díez Borrego y restos.
 Día 20.—D.ª María del Carmen Molina y Márquez (párula).
 Día 21.—D. Francisco Zamudio González.
 Día 23.—D.ª Dolores Fernández González de Quevedo.
 Día 25.—D. Pedro Vázquez Ramírez y doña Carlota Fernández Rico y Menace.
 Día 26.—D.ª Gabriela Revuelta y Herrera.

Nichos renovados

D. Francisco de P. Navarro y Margado, D. Manuel Colmesero y Gómez, D.ª María de los Dolores Repeto y Parodi, D. Andrés de Carranza Subirós, D. José de Medina y Aguayo, D. José de la Cámara y Tejada.

Miscelánea

Almadra En la subasta celebrada en la Comandancia Marítima de Barcelona, el 25 de Noviembre, el mismo día que se celebró aquí la de Torre Gorda, le fué adjudicada a nuestro convecino don Benito Mariñas, la almadra de Cateilas Mayores de Rosas, por haber sido el mejor postor.
Riña en Alcalá del Valle. La benemérita de Alcalá del Valle, ha defendido en el café propiedad de José Aroca Domínguez, a los paisanos, José Vargas y Francisco y Juan Barriga, quienes jugando en dicho café a las cartas rifieron por discusión acerca del juego, maltratándose de obras.
 Quedaron a disposición del juzgado.
De Montes El alcalde de los Barrios por medio de edicto, comunica al vecino de Cortes de la Frontera (Málaga) Francisco Córdoba González la imposición de multa por el Sr. Ingeniero jefe del distrito forestal de Cádiz por corta fraudulenta de matorrales en los montes de propios de la citada población.
Natalicio. H dado a luz con toda felicidad un robusto niño doña Medes-

ta Navarro, esposa del sargento de la guardia civil con destino en esta capital, don José Luque.
 Madre e hijo se encuentran en perfecto estado.
 Nuestra enhorabuena.
Casa para Telégrafos. El Centro de Telégrafos publica convocatoria para el alquiler de un local en esta capital con destino a la Inspección general del ramo.
 El alquiler máximo será de 600 pesetas anuales, pagaderas por trimestres vencidos, y a las solicitudes de los propietarios de fincas urbanas deberá acompañar croquis del edificio.
 Las condiciones del contrato se halla de manifiesto en las oficinas de la Sección de Cádiz.
Un frosco. En la Inspección de Vigilancia ha presentado denuncia el mayordomo del vapor *Oviera y Clavijo* surto en este Puerto, contra un individuo apodado *Alquitran*, a quien el día 6 entregó 33 pesetas para comprar un saco de patatas y lo llevar al barco, varias preadas de venir para lavar que le dió el segundo maquinista, y 10 pesetas que para comprar tabaco le hicieron entrega varios tripulantes, sin que hasta la fecha se le haya vuelto a ver.
Requisitoria. El Juzgado de Chiclana de la Frontera interesa la busca de una caballería, desaparecida del corral de D. Juan Castrillón y Pareja.
Detención de un reclamado. En S.ª Roque ha sido detenido por la guardia civil, Antonio González, persona de malos antecedentes.

NOTAS MUNICIPALES

El señor Coronel del Regimiento del Rey, interesa conocer, si Ramón Bonilla Jaraba, reside en Cádiz.
 = La Comandancia de Intendencia remite pases para Juan A. Mora Cuervo, Manuel Serrano González y Francisco Rodríguez Sánchez.
 = Ha sido nombrado guarda de la feria de Navidad, Francisco Cozmo Casadón.

SECCION RELIGIOSA

Santo de hoy
 Santa Leocadia, vg. y mr.
Santo de mañana
 Nra. Sra. de Loreto, Santa Eulalia, vg. y mr., y San Melquíades, papa y mr.
JUBILEO
 Día 9.—En la Santa Iglesia Catedral.
 Día 10.—En la misma Iglesia.
 Se manifiesta a las ocho y se oculta después de mañana.

Dr. Emilio Romero Barbero

Vacunación antirrábica
 POR EL METODO SUPRAINTENSIVO
 Enfermedades del aparato respiratorio
 San Pedro, 16, de 3 a 5.—Cádiz.

DEPÓSITO DE VINOS (San Francisco, 6)
 CARLOS MARTINEZ DEL CERRO
 A cada botella de vino que se compre en este depósito acompañará un cupón con un núm. Este núm. da derecho a un DÉCIMO del núm. 28.218 de la LOTERÍA de NAVIDAD de 1.918, o a su valor en efectivo si fuese igual al que resulte agraciado con el PREMIO MAYOR en la del 11 de DICIEMBRE de 1.918.

CONTRERAS JIMÉNEZ
 OJOS
 Consultas de 1 a 3
 Visitas a domicilio
 SACASTA 16. CÁDIZ

LA CASA DE CAMPO
 CARMEN, 14
 Cubierto de tres platos con pan y vino, pesetas 1'50, a domicilio.
 Especialidad en Croquetas.
 MENUDO los domingos

R. Bernal
 CONSULTORIO
 MEDICO-QUIRURGICO DE 12 a 3
 Rosario Cepeda 28.
 Aplicaciones de sueros y vacunas polivalentes.

BAZAR INGLÉS
 Almacenes de Terratería y Pinturas
 Herrajes y herramientas para artes y oficios.—Barridos completos en suhilera, cubiertos para mesa y baterías de cocina.—Material para instalaciones de gas agua y electricidad.
 Calle San Pedro, 16, entre y Vayas Pasa.—Cádiz.

VAPORES
 entre Cádiz y Puerto Santa María
 Servicio para el mes de Diciembre
 Salidas del Puerto Salidas de Cádiz
 DIA 8
 8'30 de la mañana. 1'00 de la tarde.
 2'45 de la tarde. 4'00 de la idem.
 DIA 9
 6'45 de la mañana. 8'00 de la mañana
 9'15 de la idem. 4'00 de la tarde.
 PRECIOS.—1.ª clase, 1'50 ptas.—2.ª clase, 1 peseta. Los niños menores de 8 años pagarán medio billete.
 Imp. de EL CORREO DE CÁDIZ

Enfermedades de los ojos
 DR. RIBAS VALERO
 ZORRILLA 12.—CADIZ.

Compañía Peninsular de Teléfonos
 Tarifa de conferencias telefónicas entre la Estación de Cádiz y las siguientes:

| | Kiloms. | 3 minutos |
|-----------------|---------|-----------|
| Aguilas. | 708 | 4'25 |
| Alicia. | 922 | 5'25 |
| Alcoy. | 859 | 4'75 |
| Algeciras. | 122 | 1'25 |
| Alicante. | 813 | 4'25 |
| Almería. | 597 | 3'25 |
| Badajoz. | 600 | 3'25 |
| Baza. | 540 | 3'25 |
| Bouanza. | 80 | 0'75 |
| Cáceres. | 613 | 3'75 |
| Cartagena. | 802 | 4'75 |
| Ciudad Real. | 560 | 3'25 |
| Córdoba. | 286 | 1'75 |
| Denia. | 983 | 5'25 |
| Gandia. | 952 | 5'25 |
| Granada. | 444 | 2'25 |
| Guadalajara. | 809 | 4'75 |
| Guadix. | 494 | 2'75 |
| Cabeza de Buey. | 428 | 2'75 |
| Sanlúcar. | 77 | 0'75 |
| Sevilla. | 156 | 1'25 |
| Toledo. | 693 | 3'75 |
| Valencia. | 957 | 5'90 |
| Lorca. | 673 | 3'75 |
| La Línea. | 142 | 2'75 |

COLEGIO SAN ANTONIO DE PADUA
 1.ª y 2.ª Enseñanza
 CARRERAS ESPECIALES
 FUNDADO EN 1882
 Director:
Don Antonio Ramos Boix
 Profesorado competente para toda clase de asignaturas
 Plaza Fernández Fontecha, núm. 5 (esquina a la calle Rosario)
 CADIZ
 Magnífico edificio con excelentes condiciones higiénicas y pedagógicas.
 Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos
 Pídanse reglamentos a la Dirección

OBRAS Y NO PALABRAS

(Continuación)

raba la correspondencia del Cardenal Secretario de Estado; y en su casa de campo, con trabajo interrumpido y mucho celo, sirviéndole además de la ayuda de otros secretarios, procuraba satisfacer a la numerosa y compleja inquisición y escribiendo a este fin, en nombre del Padre Santo, a Obispos, personas particulares, autoridades políticas y militares y a las oficinas de información de diferentes naciones. La acción del señor Bellamy-Storer dura desde el 12 de Enero hasta el 15 de Abril de 1915
 Mientras tanto, el Padre Santo había ya alcanzado que se fundase en Paderborn una oficina de información que recogiese noticias de los prisioneros belgas, franceses e ingleses; esta oficina se fundó en el mes de Enero de 1915. Se intentó hacer otro tanto en Suiza, y el 15 de Febrero el obispo de Paderborn escribía en nombre del Papa al obispo de Lausana y Ginebra.

Los deseos del Padre Santo se vieron realizados, y en la ciudad de Friburgo, en donde desde Diciembre de 1914 la Missiun Catholique Suisse se había encargado de los prisioneros, se estableció en forma una oficina.
 Así, por iniciativa del Padre Santo, aparecieron en Roma, Paderborn y Friburgo (Suiza) los tres grandes centros de información sobre los prisioneros.
 Informaciones adquiridas en la Secretaría de Estado y en la Oficina de Información. Véanse los documentos citados en el número 53.
 53. AMPLIACIÓN DE LAS OFICINAS DE INFORMACIÓN SOBRE LOS PRISIONEROS EN EL VATICANO.
 En los últimos días del mes de Abril de 1915 el Sr. Bellamy-Storer se volvió en la precisión de regresar a América. Le sucedió el 18 de Abril el reverendo padre superior de los religiosos conventuales, penitenciario de la Basílica de San Pedro, padre Domingo Reuter, también americano que tomó a pechos con entusiasmo la encomienda, ayudado por sus hermanos en religión, apóstomos para tal misión por el conocimiento de idiomas que poseen. La oficina se trasladó a la casa del penitenciario (plaza Scozzacavalli), donde hasta ahora continúa el padre Reuter y los su-

yo un fecundo trabajo a favor de los prisioneros extranjeros.
 Cuando estalló, en Mayo de 1915 la guerra entre Italia y Austria, el Padre Santo tuvo presente el nuevo peño que caía sobre la oficina, y el Cardenal Secretario de Estado y su sustituto Mons. Tedeschini habilitaron una habitación, acomodada para este fin en la misma Secretaría de Estado.
 Durante algún tiempo se trabajó en indagaciones acerca de los prisioneros italianos, tanto en la casa del penitenciario de San Pedro como, de un modo especial, en la Secretaría de Estado, en donde muchos empleados añadieron a las ocupaciones ordinarias estas otras, que se hacían cada vez más graves.
 Desde Septiembre de 1915, bajo la dirección de Mons. Tedeschini, la oficina se constituyó de una manera más completa. Señaláronse para este objeto las amplias salas vecinas a las habitaciones de oficio del sustituto; se designó como secretario al padre F. Hulman, holandés, religioso conventual, y también penitenciario de la Basílica de San Pedro; se aumentó el personal, y la oficina tomó cada día proporciones mayores.
 A fin de que con mayor facilidad y solicitud se recogieran noticias sobre los prisioneros italianos de Austria,

quiso el Padre Santo que se añadiese, como adjunta a la Nunciatura de Viena, una oficina, dirigida por el prelado doctor Max Brenner.
 Del Archivo de religiosos conventuales penitenciarios de la Basílica de San Pedro; de los apuntes del R. P. superior Domingo Reuter y del secretario, P. Hulman; de otras informaciones orales tomadas en la Secretaría de Estado. Véanse *Le Correspondant* 25 mayo 1917, páginas 644 670; «La Croix», suplemento al número 10145 del martes 4 de abril de 1916
 54. PERSONAL DE LA OFICINA.
 Se ha escrito, y con exactitud, que el primer secretario de la oficina es el Padre Santo. El se ocupa siempre con paterno afecto en escribir, anotar, recomendar, miles y miles de cartas, con un vigor juvenil que nunca se acaba. También el Cardenal Gasparri, Secretario de Estado, sigue con solicitud cotidiana la marcha de la oficina.
 Es director inmediato Mons. Tedeschini que es el alma de todos los trabajos: secretario general, el padre Hulman, holandés; secretario de la sección encargada de negociar la devolución de prisioneros es un padre misionero del Sagrado Corazón. Damos del resto del personal

una reseña, sin citar los nombres de muchos beneméritos de la obra; por lo demás, abrigamos firme esperanza de que un estudio más detallado que se hará acerca de estos oficios les dará a conocer.
 En las salas de la Secretaría de Estado del Vaticano trabajan religiosos de diversas Ordenes, un buen número de presbiteros y sacerdotes y gran abundancia de seglares. Fuera del Vaticano están también dedicados a esta ocupación religiosos de diversas Ordenes y hermanas de muchas Congregaciones religiosas, una escogida muchedumbre de señoras y señoritas de la distinguida sociedad romana; un grupo de las Damas Católicas y miembros de la más elevada aristocracia.
 Trabajan en las oficinas de 160 a 300 personas, de las que, exceptuando algunas a quienes, por motivo de condiciones domésticas, se les paga, todos los restantes trabajan con el más sincero desinterés.
 De los apuntes prestados por el P. Hulman, secretario de la Oficina. *Le Correspondant*, 25 de Mayo de 1917, págs. 654-670.
 55. CENTROS QUE SE RELACIONAN CON LAS OFICINAS.
 Las oficinas están en comunicación con Austria-Hungría, Bulgaria, Fran-

cia, Alemania, Japón, Inglaterra, Italia, Holanda, Rumanía, Rusia, Suecia, Suiza y Turquía.
 Daremos una reseña compendiosa de los centros de información con los cuales tienen relación las oficinas.
 Austria-Hungría.—Nunciatura de Viena, oficina de Mons. Breiner; Cruz Roja austriaca; Central Nachrichten Bureau; oficina de información sobre los prófugos del Sur, dirigida por Mons. Delugan.
 Bélgica.—Nunciatura apostólica.
 Bulgaria.—Delegación apostólica de Sofía.
 Francia.—Cruz de París, oficina N.º 100 de la rue de Valenciennes; Central Nachrichten Bureau; oficina de información sobre los prófugos del Sur, dirigida por Mons. Delugan.
 Japón.—Delegación apostólica de Manila.
 Inglaterra.—Cruz Roja de la Orden de Malta, Londres; Sr. James Hope, director del «Prisoners of War Department».
 Italia.—Oficina del obispo militar, Luxemburgo.—Internuncio apostólico.
 Holanda.—Oeuvre internationale (Continuad)

